



Rapport moral 2022

Introduction

L'année s'est déroulée presque sans encombre du côté de la situation sanitaire mais nous avons dû annuler la galette de début d'année. Ce fut la seule annulation cette année.

Nous avons eu des échanges fructueux avec les partenaires officiels, nous y reviendrons lors du Rapport d'activité et nous avons participé à de nombreux événements extérieurs à notre association. Pour terminer ce préambule, nous avons eu la joie de voir arriver de nouvelles personnes dans nos rangs.

Je terminerais cette introduction en ayant une pensée pour monique Magnouloux qui nous a quitté cette année. Elle a participé pendant longtemps à nos activités.

Rappel de nos valeurs

Pour ces nouveaux membres, je ferais quand même un rapide retour que les valeurs que nous défendons. Rappelons donc, comme l'année dernière, cette maxime qui orne nos cartes de visite « On ne peut protéger que ce qu'on connaît... ».

Chaque personne à son rythme, en fonction de ses disponibilités, de ses envies, doit pouvoir trouver sa place dans notre association pourvu que la passion pour la Nature l'anime.

La SHNPR a pour objet de :

- Promouvoir et favoriser l'étude des sciences de la nature.
- Donner accès à ces connaissances au public.
- Former ses membres.
- Sensibiliser au respect des milieux naturels et à la préservation de la nature.

L'année 2022

Évolution du nombre d'adhérents-es

À la dernière AG, nous étions 49 adhérents-es. Cette année, des personnes nous ont rejoint ont pris leur adhésion au mois d'octobre, et nous n'encaisserons donc leur chèque qu'avec les renouvellements d'adhésion pour 2023. Nous comptons néanmoins ces personnes, pour la plupart présentes à cette AG sans droit de vote, pour 2022.

Bienvenue donc à Geneviève, Ines, Marie, Nathalie, Nina, Sarah, Damien.

Nous sommes maintenant 53 car Michel Decremps a pris son adhésion et Marie-Pascale l'a renouvelée lors de notre AG. Des personnes ont déménagé ou n'ont pas renouvelé leur adhésion et d'autres sont donc arrivées, parmi elles des jeunes. Ce sont 7 nouvelles personnes qui nous ont rejoint. Avec les adhésions de nouveaux membres très actifs, nous nous trouvons souvent en trop grand nombre pour la salle 5 lors des réunions de travail, que ce soit en botanique ou en mycologie. C'est pareil pour les sorties botaniques. Pour ces sorties, nous pouvons nous organiser en deux

Table des matières

Introduction.....	1
Rappel de nos valeurs.....	1
L'année 2022	1
Évolution du nombre d'adhérents-es	1
Fonctionnement interne.....	2
Projet d'une présence sur les réseaux sociaux.....	2
Relations avec des partenaires extérieurs	2
Conservatoire Botanique National Alpin (CBNA)	2
FMBDS	2
Le bulletin de liaison	2
La Chanterelle de Ville-la-Grand	3
Groupe de Faverges.....	3
L'Association Française de Lichénologie (AFL).....	3
Sites de partenaires	3
Relations avec les institutionnels.....	3
Conseil départemental et de la Mairie de La Roche-sur-Foron.....	3
Presse	3
En conclusion.....	3

groupes, même si ce n'est pas facile car nous n'avons pas forcément les compétences botaniques pour tous les genres, par exemple les Carex. Pour les réunions, c'est plus compliqué.

Fonctionnement interne

Nous avons tenu 4 réunions de CA depuis la dernière AG. 2 en présentiel et 2 en visioconférence. Nous avons acquis un nouveau vidéoprojecteur permettant aussi une utilisation de jour. Nous l'avons utilisé pour nos conférences et nos séances de travail. La qualité est nettement meilleure et nous avons apprécié.

À noter que notre plaquette de présentation, nos statuts et notre règlement intérieur sont disponibles sur notre site internet.

Plaquette de présentation : au début page d'accueil, [lien](#),

Statuts : menu *Accueil* > *Présentation*, [lien](#)

Règlement intérieur : menu *Accueil* > *Présentation*, [lien](#)

Projet d'une présence sur les réseaux sociaux

Nous avons en projet de créer un compte Instagram et une page Facebook. Le travail sera plus important au départ mais il est possible de publier automatiquement le contenu créé sur Instagram dans Facebook donc une fois les choses en place cela ne devrait pas être beaucoup plus lourd d'être sur les deux. Cela permet de toucher des publics différents.

Relations avec des partenaires extérieurs

Conservatoire Botanique National Alpin (CBNA)

Nous avons remonté les données d'observations botaniques de l'année 2021, via le CBNA. Ce sont 715 observations ont fait l'objet de cet envoi. Elles concernent des observations directement faites par la SHNPR lors de nos sorties, mais aussi des observations de nos membres pendant la session FMBDS à Autrans, dans le Vercors. Peut-être qu'à un moment nous transmettrons directement les données via le *Pôle d'information flore-habitats-fonge Auvergne-Rhône-Alpes*.

FMBDS

Le bulletin de liaison

Nous avons publié cette année, dans le numéro 31, un article sur le cycle de vie d'un myxomycète, un *Tubifera ferruginosa* de noms vernaculaires Tubifère ferrugineuse ou Tubifère rouillée.

Notre fédération et l'abonnement au bulletin fédéral

Une réflexion est en cours à propos du Bulletin. Nous avons répondu à une enquête de notre fédération. Pour information, nous payons 50.00€ de cotisation pour notre adhésion à la FMBDS. Je vous mets la partie libre de notre réponse concernant l'avenir du bulletin : *Répondre à la question de l'avenir du bulletin est compliqué vu qu'il est quasiment la colonne vertébrale de la FMBDS. D'un point de vue général, il paraît nécessaire de réduire l'importance du bulletin pour la fédération. La société évolue tellement vite qu'il serait sain que la FMBDS soit moins liée à son bulletin d'un point de vue financier. Le bulletin est certainement plus important pour la renommée de la FMBDS à l'extérieur qu'en interne vis-à-vis des adhérents-es pas forcément experts-es ce qui soulève des difficultés pour l'abonnement.*

Une cotisation fédérale liée au nombre d'adhérents des sociétés est une idée à creuser.

Dernier point, et certainement commun à presque toutes les sociétés, on a l'impression qu'en peu de temps il s'est établi une fracture générationnelle. Outre le fait que les jeunes soient peu disponibles étant en activité, ils sont très peu atteignables hors des réseaux sociaux.

Beaucoup participent au coup par coup à des actions ou des activités (de plus en plus sur des luttes ponctuelles), mais ils sont difficilement embarquables sur le long terme dans une association dont l'objectif principal est la connaissance.

Nos sociétés vieillissent et la relève, la plupart du temps, n'est pas assurée.

Cela me paraît le problème le plus important à résoudre dans l'avenir. »

Réunion des présidents

Elle s'est tenue samedi 19 novembre. Ça a été l'occasion de faire le point sur les résultats de l'enquête. Il semble, pour l'instant, qu'une petite majorité de sociétés soit partisane de conserver une version papier du bulletin. En ce qui concerne la participation financière des sociétés à la Fédération, l'idée d'une part fédérale dans le montant des cotisations fait son chemin. Tout le monde est d'accord pour essayer de rendre la fédération moins dépendante financièrement du bulletin.

La Chanterelle de Ville-la-Grand

À cause de la Covid 19, la Chanterelle n'a pas organisé de conférences cette année. Nous n'avons pas organisé de réunion commune.

Ce sera le cas en 2023, en botanique ou en mycologie.

Groupe de Faverges

Toujours un travail fructueux et constant sur les lépidoptères avec Monique Magnouloux et Claudie Desjacquot.

L'Association Française de Lichénologie (AFL)

x.

Sites de partenaires

Je ne peux que vous encourager à visiter leurs sites respectifs :

<http://fmbds.org/>

<http://www.afl-lichenologie.fr/>

[http://www.francini-mycologie.fr/LA_CHANTERELLE/La Chanterelle Ville la Grand.html](http://www.francini-mycologie.fr/LA_CHANTERELLE/La_Chanterelle_Ville_la_Grand.html)

<http://groupenaturefaverges.over-blog.fr/>

Relations avec les institutionnels

Conseil départemental et de la Mairie de La Roche-sur-Foron

- Les subventions du département et de la mairie de La Roche-sur-Foron nous permettent de fonctionner pleinement et d'assurer nos missions naturalistes.
- La mairie de La Roche met à notre disposition des locaux indispensables pour nos réunions, nos conférences et nos expositions. Le 7 septembre nous avons rencontré le maire Pierrick Ducimetière et Sébastien Cottet, nous y reviendrons quand nous aborderons le projet de Sentier botanique arboricole.

Sans eux, nous ne pourrions pas avoir notre fonctionnement actuel.

Presse

Nous avons eu un bel article dans le Messenger grâce à Romain Béné et des articles dans le Dauphiné Libéré grâce à Martine Ikpefan.

En conclusion

Les projets prévus pour 2023, hors de nos activités traditionnelles :

- Sentier botanique arboricole sur le Parcours familial et sportif Louis Constantin
- Travail sur les invasives et sur la fauche différenciée au Bois des Fournets
- Achat d'une caméra pour le microscope (et la loupe binoculaire)

Nous reviendrons sur les deux premiers projets dans le rapport d'activité car nous avons déjà longuement travaillé dessus.

Le 26 novembre 2022

Alain Benard

Président de la Société d'Histoire
Naturelle du Pays Rochois

